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Membres présent-e-s :  
 
Présidente : Neyla Bouayad 
Vice-présidente : Amélie Tanguay 
Trésorier : Antoine Brière 
Conseiller aux affaires externes : Manuel Acosta 
Adjoint aux affaires externes junior : Aristote Rayon 
Conseillère aux affaires académiques : Laurie Bouthillier 
Conseiller à la vie étudiante (CVE) : Nicolas Gousse 
Conseiller à la vie sportive et culturelle : Leonardo Bondi 
Conseiller à la vie étudiante junior : Florent Lebeau 
Chargé des communications : Gabriel Duhamel 
Conseiller aux affaires périscolaires : Dominic Giroux 
 
Membres absent-e-s : 
 
 
 

1- Ouverture de la séance 
 
Proposé par Amélie Tanguay 
Appuyé par Manuel Acosta 
 

2- Admission de l’ancien procès-verbal 
 

Aucune discussion, aucune demande de vote.  
 

3- Dissolution de la FAÉCUM  
 

Amélie Tanguay mentionne que nous attendions des nouvelles de l’étudiant ayant eu 
l’initiative d’enclencher un processus pour dissoudre la FAÉCUM mais nous n’avons 
toujours pas reçu de nouvelles de ça part. Elle est d’avis que ses démarches manquent de 
sérieux. Elle ajoute qu’on peut passer au vote pour la position de l’association en lien 
avec ce dossier, mais est d’avis que présentement, ce n’est pas idéal de se positionner 
avec l’importance qu’a la FAÉCUM en ce moment avec le contexte des activités 
universitaires en virtuel.  
 
Aristote Rayon mentionne que c’est normal qu’il s’occupe présentement d’un autre 
dossier visant la réduction, voire l’élimination, des frais de scolarité.  
 
Amélie Tanguay mentionne qu’en plus de pas nous répondre, l’étudiant en question ne 
semble pas avoir de plan fixe.  
 
Nicolas Gousse demande s’il n’y a pas de moyen de garder une fédération comme la 
FAÉCUM mais la restructurer de manière à rendre plus accessible à tout le monde le 
Bureau étudiant.  



 
Amélie Tanguay mentionne que c’est un manque de respect de l’étudiant qu’on prenne 
sa proposition au sérieux mais que, finalement, il nous en donne aucun suivi.  
 
Dominic Giroux mentionne que c’est justement l’accessibilité du Bureau étudiant qui 
semble le plus gros problème. Il est d’avis qu’on pourrait modifier cela au lieu de 
dissoudre la FAÉCUM au complet.  
 
Manuel Acosta mentionne que c’est fait précipitamment et qu’il y aurait moyen de faire 
quelque chose à l’amiable, particulièrement ciblé aux différents éléments qui clochent 
avec la Fédération présentement.  
 
Gabriel Duhamel mentionne que selon ce qu’Hilal Pilavci a mentionné lors d’une 
séance plus tôt ce mois-ci, il était difficile de seulement faire des changements ciblés et 
non généraux tellement que les rouages de l’institution sont ancrés.  
 
Amélie Tanguay répond que c’est à la FAÉCUM de faire des compromis si elle voit que 
les associations étudiantes sont mécontentes de certaines situations.  
 
Antoine Brière mentionne que l’étudiant veut détruire tout le système alors qu’il faut 
juste une réforme constitutionnelle. Nous n’avons donc aucun intérêt, comme association 
étudiante, à se compromettre là-dedans et soutenir au besoin des mesures de changement, 
mais pas forcément ce qui est plus radical.  
 
Aristote Rayon, voyant que nous allons tous dans la même direction, propose une 
demande de vote. 
 
Appuyé par Manuel Acosta.  
 
Est-ce que l’AÉÉPUM est en faveur de la dissolution de la FAÉCUM, proposition 
d’un étudiant d’histoire aux cycles supérieurs ? 
 
Résultat : Proposition rejetée à l’unanimité. 11 votes contre.  
 
 

4- Concours de memes de la relâche 
 
Florent Lebeau explique un concept de concours dans lequel tous les étudiants du 
programme pourront envoyer un meme par rapport à un sujet au choix (mi-session, 
économie, politique, etc.) et le gagnant du meme le plus liké remporte le jeu What Do You 
Meme ? 
 
Aristote Rayon demande s’il y a des lignes directrices ou des limites en terme de ce qui 
peut être envoyé ou publié, de manière à respecter le civisme.  
 
Florent Lebeau mentionne qu’il sera possible de trier ce qui est acceptable ou non. 



 
Nicolas Gousse demande comment les memes seront envoyés et comment le concours 
fonctionne. Il ajoute qu’on pourrait faire des storys via Instagram. Les gens nous envoient 
leurs memes en privé et nous les publions par la suite.  
 
Laurie Bouthillier mentionne que les gens ont moins de filtre et s’en permettent plus via 
les réseaux sociaux, donc qu’il faudrait faire attention à ce qu’il n’y ait pas de 
débordements. Elle ajoute qu’étant donné que le concours littéraire est sur Instagram, on 
pourrait faire le concours de memes sur Facebook.  
 
Amélie Tanguay mentionne qu’on pourrait publier les memes anonymement pour éviter 
que ça devienne un concours de popularité. Les gens pourront liker individuellement les 
photos dans la publication.  

 
 

5- EPL1000 
 
Florent Lebeau mentionne avoir reçu plusieurs questionnements de la part des autres 
étudiants de 1re année sur l’association étudiante et ce qu’on peut leur offrir. Le 
professeur Martin Carrier lui a offert de venir présenter dans tous ses groupes notre 
association et son rôle. Il dit donc que prochainement, Laurie Bouthillier et lui-même 
iront faire des présentations dans les groupes de 1re année. Il demande quels sont les 
principaux aspects à aborder avec les étudiants.  
 
Amélie Tanguay lui énumère les principaux aspects et part de la séance en raison d’un 
empêchement. Aristote Rayon prend la présidence de la séance.  
 
 

6- Retour sur le CC 
 
Aristote Rayon mentionne qu’il a assisté à un conseil central hier pour savoir ce qui se 
passe avec les autres associations et avec la FAÉCUM. Notamment, il a été question des 
logements abordables près de l’université et d’une allocation selon le revenu des 
étudiants. Dans un second lieu, il a été aussi question de l’élimination ou la forte baisse 
des frais de scolarité. Il demande le vote pour déterminer notre position en tant 
qu’association à ce sujet.  
 
Laurie Bouthillier mentionne que c’est irréaliste de demander une élimination. Il 
faudrait, selon elle, y aller avec la modération et ne demander qu’une baisse.  
 
Florent Lebeau mentionne que lors des manifestations pour la baisse des frais de 
scolarité au Québec en 2012, les revendications étaient pour une baisse et le combat a 
tout de même été durement mené. C’est irréaliste selon lui aussi que les études 
supérieures soient gratuites car ce n’est pas réellement dans notre culture ni dans nos 
ambitions.  
 



Manuel Acosta propose le vote.  
Appuyé par Antoine Brière.  
 
L’AÉÉPUM est-elle en faveur d’une modération en ce qui concerne les frais de 
scolarité à l’Université de Montréal ? 
 
Proposition adoptée à l’unanimité (10 votes pour).  
 
 

7- Affaires diverses  
 
Aucune affaire diverse.  
 
 

8- Clôture 
 

Proposé par Aristote Rayon 
Appuyé par Florent Lebeau.  
 
 
 
 
 
 
	


